

Herrn Stadtverordneten
Dirk Bamberger

Herrn Stadtverordneten
Jens Seipp

**Große Anfrage der CDU/FDP-Fraktion betr. Mobilfunk
VO/0100/2021**

Sehr geehrter Herr Bamberger,
sehr geehrter Herr Seipp,

in der Anlage übersenden wir die Antwort auf die o.g. Große Anfrage. Der Antwort hat der Magistrat in seiner Sitzung am 21.06.2021 zugestimmt.

Zuständiger Dezernent: Bürgermeister Wieland Stötzel

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Thomas Spies
Oberbürgermeister

Stellungnahme	Vorlagen-Nr.: VO/0100/2021-1		
	Status:	nichtöffentlich	
	Datum:	14.06.2021	
Dezernat:	II		
Fachdienst:	6 - FB Planen, Bauen, Umwelt		
Sachbearbeiter/in:	Ruth, Walter (FBL 6)		
Beratungsfolge:			
Gremium Magistrat	Zuständigkeit Stellungnahme	Sitzung ist Nichtöffentlich	

Stellungnahme zur Großen Anfrage der Fraktion CDU/FDP betr. Mobilfunk

Sachverhalt:

- Auf welchen Gebäuden in der Stadt und den Außenstadtteilen gibt es Sendemasten der beiden großen Netzbetreiber Deutsche Telekom und Vodafone?**

Stellungnahme Stadtverwaltung:

In der Verwaltung liegen keine gesammelten Informationen über entsprechende Anlagen in der Stadt vor. Eventuell können diese über die Bundesnetzagentur in Erfahrung gebracht werden.

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:

Auf Gebäuden oder Standorten der Stadtwerke Marburg GmbH gibt es keine Sendemasten der Deutschen Telekom (DTAG) oder der Vodafone: Auf den Stadtwerke-Standorten Heizwerk Ortenberg und Heizwerk Stadtwald sind Antennenanlagen von Telefonica installiert.

- Welche Gebäude davon sind in städtischer bzw. kommunaler Trägerschaft, welche privat?**

Stellungnahme Stadtverwaltung:

Auf städtischen Gebäuden haben wir keine Mobilfunkmasten der Telekom oder von Vodafone.

Auf den Freiflächen haben wir folgende Anlagen:

- *In Einhausen, Flur 7, Flst. 45/1 (Neben Sportplatz) steht ein Funkmast, der mit Vertrag v. 16.07.1999/27.07.1999 mit der Deutschen Telekom MobilNet GmbH (DeTeMobil) geschlossen wurde. Nach Mitteilung aus 2003 hat sich die Deutsche Telekom AG entschlossen, sämtliche Antennenstandorte in einer Gesellschaft zu bündeln. Hierzu wurde die DFMG Deutsche Funkturm GmbH, eine Tochtergesellschaft der Deutschen Telekom und der T-Mobile Deutschland GmbH gegründet. Mit 1.Nachtrag vom 20.03./08.04.2009 ist die DFMG als Rechtsnachfolgerin in den Vertrag eingetreten.*

- Vodafone ist in Ockershausen Fl. 2, Flst. 114/1 (Hohe Leuchte) als Untermieterin bei uns registriert. Hauptmieterin ist die Telxius Towers GmbH (ehemals O2).

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:

Wie 1.

3. Welche Standorte wurden von kommunaler Seite in den vergangenen 10 Jahren gekündigt bzw. deren befristete Verträge nicht verlängert worden?

Stellungnahme Stadtverwaltung:

Es gab keine Kündigungen von Mobilfunkanlagen.

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:

Wie 1.

4. Für welche gekündigten bzw. nicht verlängerten Standorte gab es Ersatz, für welche nicht und warum nicht?

Stellungnahme Stadtverwaltung:

Da wir keine Standorte gekündigt haben, wurde Ersatz nicht notwendig.

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:

Wie 1.

5. Für welche neuen Standorte laufen gerade Gespräche und bei welchen gibt es evtl. Probleme?

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:

SWMR koordiniert für die Stadt Marburg die Anfragen für Mobilfunkstandorte und steht auch den Mobilfunkanbietern oder deren Beauftragten als Ansprechpartner zur Verfügung. Anfragen werden an die einzelnen Fachdienste der Stadt zur Stellungnahme weitergeleitet. Die Beantwortung der Anfragen erfolgt durch SWMR. Derzeit liegen zwei Anfragen durch die DTAG für den Standort MR-Ockershausen und durch mehrere Anbieter für den Standort Cyriaxweimar vor. Für die Anfrage Ockershausen wurde durch SWMR ein geeigneter städtischer Standort analysiert und mit der benötigten Infrastruktur der DTAG angeboten.

6. Wie viele Rechenzentren für den 5G-Ausbau gibt es derzeit im Stadtgebiet von Marburg?

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:

Ein „runder Tisch Mobilfunk“, um die Entwicklung voranzutreiben, wird seitens SWMR begrüßt. Um den 5G Mobilfunkausbau in Marburg voranzutreiben, haben bereits erste Gespräche mit der DTAG stattgefunden.

Bei neuen Mobilfunkstandorten werden über die zentrale Koordination der Anfragen durch SWMR, städtische Liegenschaften als mögliche Standorte geprüft und diese bei Eignung mit vorhandener Infrastruktur den Mobilfunkanbietern angeboten. Hierzu wurde eine Standortübersicht erstellt, die sämtliche potenziell für den Mobilfunkausbau geeignete Liegenschaften der Stadt, SWMR und der GeWoBau enthält. Darüber hinaus sind 28 vorhandene Standorte der DTAG im Bereich Marburg für den 5G-Ausbau vorgesehen.

7. **Mit wie vielen Standorten für Rechenzentren rechnet die Stadt in der Zukunft, um den Mobilfunk und das Internet in Echtzeit auch in Marburg etablieren zu können?**

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:
Wie 6.

8. **In welchem Fachbereich ist der Mobilfunkausbau in der Stadtverwaltung angegliedert und wer ist direkter Ansprechpartner?**

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:
Wie 5.

9. **Gibt es Ideen bzw. sieht die Stadt den Bedarf einen sogenannten „Runden Tisch für Mobilfunk“ einzurichten, um für die laufenden und vor allem schnellen Entwicklungen in diesem Bereich Sorge zu tragen? Gerade auch vor dem Hintergrund des boomenden Online-Handels und der sich verändernden Logistik?**

Stellungnahme Stadtverwaltung:
Fehlende Mobilfunkanbindung wird immer wieder an unterschiedlichen Orten in der Innenstadt gemeldet. Der Fachdienst Referat für Stadt-, Regional und Wirtschaftsentwicklung sieht hier durchaus Bedarf einer genaueren Erhebung, welche Bereiche hier betroffen sind, um entsprechende Verbesserungen anzustrengen. Natürlich ist eine gute Mobilfunkabdeckung in der Innenstadt relevant für die Möglichkeit, online einzukaufen. Bis zur organisatorischen Änderung, der Verlagerung der Koordinationsaufgaben im Zusammenhang mit allen Mobilfunkanfragen vom Fachdienst Bauaufsicht auf die Stadtwerke Marburg GmbH, gab es einen solchen "Runden Tisch".

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:
Wie 6.

10. **Wo gibt es nach Einschätzung der Stadt Probleme beim Ausbau des Mobilfunknetzes und beim Ausbau des schnellen Internets sowohl im Innenstadtbereich, als auch in den Außenstadtteilen?**

Stellungnahme Stadtwerke Marburg GmbH:
Der Fokus der großen Telekommunikationsunternehmen liegt beim Ausbau von schnellem Internet auf wirtschaftlich lukrativen Gebieten, dies geht zu Lasten eines zügigen flächendeckenden Ausbau

Wieland Stötzel
Bürgermeister